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认识陈丹
20年前翻遍河南县市

驻马店、漯河、南阳、信阳……20年前，几乎河南的每一个县，广东人陈丹都
去过。

“翻遍河南县市，找白芝麻、玉米、绿豆，我就是靠这个起家的。”
20年后，拥有一家国家农业产业化龙头企业的陈丹早已功成名就，但他一

点也没有避讳当年走街串巷的小贩经历。
1998年，陈丹创办广东恒兴集团有限公司，从事种苗繁育、饲料生产、水产

和畜禽养殖、水产品加工、科研开发和国内外贸易等产业。
目前，集团拥有中国水产业最完善的产业链，是农业产业化国家重点龙头企

业，水产饲料产销量连续8年全国第一，进入中国民营企业500强。

他的建议
河南农业要向最高端的产业提升

在陈丹看来，河南是农业大省，但河南的农业离产业化还很远，现在河南的
农产品企业主要在做一些初级和中级加工，而农产品的丰厚利润来自于深加工
和精加工。“所以河南的农业要向最高端的产业提升，非如此，农产品的价值和附
加值提不上去。”

陈丹以玉米为例，“玉米浑身都是宝，它的最高产品是赖氨酸、蛋氨酸，而每
吨赖氨酸、蛋氨酸的价格是几十万元。”陈丹说，这个技术目前已经很成熟了，但
河南至今没有相关产业。

在陈丹看来，河南完全可以通过招商引资的方式引进相关企业，因为他们已
有成熟的技术和市场。“不只是玉米，小麦也应该向深加工方向走，向食品产业链
延伸。”

他的打算
投资河南农业，信心十足

陈丹认为，在农业上，河南有很多优势，那么河南能不能把这些优势转化为
产业优势，是一个值得思考的问题。河南的农业应该向产业化、规模化方向发
展，用管工业的理念来管理农业。

而政府在其中扮演什么角色呢？“我认为政府应该成为一个非常好的导演，
规划好农业产业发展的政策，构造一个公平的环境，加大对农业科研的投入。”陈
丹说。

天时，地利，人和。陈丹认为，时下，河南农业占尽此三项，所以，河南应该抓
着“国家加大对农业产业的支持”这一天时，九州通衢这一地利，用现代农业的理
念、工业化的思维来提升传统农业，转型农产品深加工。

自从两年前再来河南，陈丹一直在考察河南市场，他认为在农产品深加工和
农产品物流方面大有可为，所以他决定投资河南。陈丹说，很快，他们会派一个
专业的团队来河南调研，看看做哪些项目，以及项目落在哪个城市合适。

走近胡成中
从1万元做到数十亿身家

胡成中 1961年出生于浙江乐清，23岁时就带着弟弟等人一起开始生产开
关，并成立了乐清县求精开关厂。而这个求精开关厂就是德力西电气的前身。

10多年来，经过胡成中不懈的追求和探索，德力西已经由当年产值仅 1万
元的小型乡镇企业发展壮大为全国大型工业企业，并成功跻身中国民营企业
500强，而胡成中也被新闻界誉为“创新少帅”。

现如今，德力西集团以生产高中低压电器、输变配电气和工业自动化控
制电气为主，同时涉及综合物流、交通运输、金融服务、环保工程等产业。
集团电气产品被应用于神舟五号、神舟六号、神舟七号飞船，助力国家航
天事业。

他的建议
郑州完全可以向着区域金融中心的方向努力

在胡成中看来，河南郑州的最大优势有两点：一是人力，一是区位。
“从去年开始，我们能明显地感觉到，东南沿海招工渐陷困境，而在河南，工

人却不成问题。”胡成中说，在区位上，郑州承东启西，连南惯北，完全可以向着
区域金融中心的方向努力。

走在郑东新区漂亮的龙子湖畔，胡成中环望四周说，郑州在硬件上已经非
常好了，但软件也很重要。胡成中举了个例子，比如要招来国外投资者，如果他
不费力气找到的保姆就能讲英语，那么国外投资者一定会觉得舒服。

软硬件环境上来的同时，政府一定要出台好的政策吸引投资者，投资来了，资
本和先进的管理也就来了，你的人力才不会闲置，你的区域优势才能得到强化。

中国德力西控股集团在河南南阳有一个物流项目，在郑州有元通纺织城项
目。“河南的投资环境很好，对于民营经济也特别重视。”胡成中表示，集团旗下
的PE业务很快就会进入河南市场，他们会考虑在河南招集一个一合伙人，不过
这个合伙人的资金至少要在5000万元以上。

“届时我们将带来巨额民间资本和国际资本。”胡成中说，“下一步，我希望
我们的LED业务也有机会进入郑州。”

他的思考
应对危机，关键在于转型升级

“金融危机是否已经过去，这个很难说。”胡成中说，金融危机后，城市和企
业的应对关键在于产业转型升级方面，新材料、新兴产业的发展很重要，如LED
这个产业就非常大。

胡成中认为，后金融危机时代，郑州应该盯紧以下3个方面：制造业包括新
兴制造业、高科技产业、能源资源控制。郑州应大力发展新兴产业，比如太阳
能、风电、LED业务。“LED的市场空间非常大，目前，电视机、背投等使用的LED
不到2%，也就是还有98%的市场空间。”

我是贩卖河南芝麻玉米起的家

语录：农产品的丰厚利润来

自于深加工和精加工。

虽然10多年没来郑州，但两年前再次走进郑州时，陈丹感慨万千：
“郑州变得干净了，高速公路四通八达，变化实在是太大了。”

虽然10多年没来河南，但陈丹的企业与河南之间的贸易一直没有
间断，面粉、麸皮、玉米等很多农产品都大量来自河南。单是面粉，陈丹
每年要用十几万吨，绝对是一个大户。 晚报记者 程国平

广东恒兴集团董事长 陈丹

标签：饲料业巨子 农业产业

化龙头企业

21日下午5点左右，当操着浓重江浙口音的胡成中出现在郑州兴亚
建国饭店时，在场的很多记者并不认识他。

其实，早在两年前他就来到郑州，并以35亿元的巨额资金接盘郑州
元通纺织城。

此次来郑，他关注的是PE市场和LED市场。 晚报记者 徐刚领

郑州最大优势：人力、区位
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